

**REGION METROPOLITANA
PROVINCIA DE MELIPILLA
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ALHUE**

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO Nº 105

En Alhué, a cuatro días de Mayo del Dos Mil quince, en nombre de Dios y la Patria, se inicia sesión Ordinaria de trabajo, sesión Ciento Cinco, en orden del H. Concejo Municipal, del período 2012-2016, siendo las 09:11 hrs. con la presencia de las siguientes personas.

SR. ROBERTO TORRES HUERTA	ALCALDE
SR. DANILO SALAZAR MORALES	CONCEJAL
SR. HUGO LAZO SEGOVIA	CONCEJAL
SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA	CONCEJAL
SR. MARIO HUERTA MORA	CONCEJAL
SR. LUIS NUÑEZ PEREZ	CONCEJAL.
SRA. NANCY COFRE QUIROZ	CONCEJALA
SRTA. MARIA EUGENIA ALARCÓN	SECRETARIA MUNICIPAL (S)

TABLA:

01.- ACTA ANTERIOR

- N° 104 Entregada

02.- PRESENTACION DE CODELCO, RESPECTO A 6° ETAPA DEL PERALTAMIENTO DEL MURO Y LA CONTRATACION DE MANO DE OBRA LOCAL.

03.- VARIOS

PUNTO Nº1: ACTA ANTERIOR

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Tenemos el acta 104 entregada. Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Aprobada.

Sr. Aravena (Concejal): Aprobada.

Sra. Cofré (Concejala): Aprobada.

Sr. Lazo (Concejal): Aprobada.

Sr. Salazar (Concejal): Aprobada.

Sr. Núñez (Concejal): Aprobada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Aprobada entonces el acta N°104.

PUNTO N°2: PRESENTACION DE CODELCO, RESPECTO A 6° ETAPA DEL PERALTAMIENTO DEL MURO Y LA CONTRATACION DE MANO DE OBRA LOCAL

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pasamos al punto N°2, que es la presentación de Codelco, respecto a la 6 etapa del peraltamiento del muro y la contratación de mano de obra local. El lunes no pudimos tener la reunión que habíamos acordado por problemas de alguna gente de Codelco. Quizás sería bueno que nos presentáramos.

Sr. Marco Santander (Director Asuntos Comunitarios División Codelco): Bueno, ustedes ya me conocen y don Director de Asuntos Comunitarios de la División, nos acompaña María Paz Correa, Jefa de Sustentabilidad de la cartera de proyectos especiales de la Vicepresidencia de Proyectos y don Carlos Ruiz, Director de Construcción del Proyecto Carén, también de la Vicepresidencia de Proyectos. Tal como lo habíamos comentado y excusado la semana pasada, tuvimos ahí unos problemas logísticos de nuestros colegas porque tuvieron que ir a otra parte del país, porque ellos atienden también otros proyectos importantes para la Corporación. Independiente de eso, ya estamos acá para seguir avanzando en las cosas que estamos comprometidos con el Concejo y con el señor Alcalde, de estar constantemente informando del avance del proyecto, específicamente lo que tiene que ver con la construcción, también con el tema de empleabilidad y absorción de mano de obra local, que es para nosotros un tema importante, prioritario para la Corporación. Dejo con ustedes a María Paz para que se presente.

Sra. María Paz Correa (Jefa Sustentabilidad, Vicepresidencia de Proyectos): Buenos días, excusarme por no haber venido la semana pasada pero agradecidos de la oportunidad que nos dieron de venir hoy a presentar el proyecto, estamos comenzando con la construcción de la etapa y ustedes tenían algunas inquietudes sobre el avance y empleabilidad. Nosotros

preparamos una presentación y ojala podamos responder todas las dudas y consultas que tengan. Tenemos toda la disponibilidad para conversar este tema.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): Buenos días, yo soy el Director del proyecto, responsable de este trabajo de construcción de la 6 etapa. Lamentablemente la semana pasada no pudimos estar acá, teníamos un compromiso en el norte, ayudando en las labores de reconstrucción por los aluviones pero ahora estamos acá, esperamos poder atender sus dudas y lo que no está en la presentación, lo conversamos acá.

SE HACE PRESENTACION

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Señora Nancy.

Sra. Cofré (Concejala): Haber, después de haber escuchado su presentación, me asaltan varias dudas y aprehensiones en relación a las expectativas que se habían generado con la contratación de mano de obra en esta etapa del peraltamiento, y a qué me refiero, ya el tiempo nos viene jugando en contra, ya no son físicamente dos años sino que un año y meses, de lo que se nos había señalado originalmente. Ya no son 700 personas sino que máximo 500. La OMIL está siendo pasada a llevar y lo digo con bastante conocimiento, habíamos quedado que la canalización de currículum sería visada por la oficina de la OMIL y están siendo recepcionados en forma directa por personas que vienen con su equipo de trabajo ya. Por ejemplo, un geólogo trae su gente, un topógrafo trae a su gente y por funcionarios de Codelco que uno vive acá en la comuna y que también está recibiendo currículum y presentarlos. Entonces, qué sucede con nuestra credibilidad ante la población y ante el requerimiento que se nos está presentando a nosotros de mano de obra, o sea, ya le tenemos que decir a la gente que ya no son dos año sino que un año y medio, por qué, porque desde el momento que son llamados hasta el momento que son contratados, pasan uno, dos o tres meses. Tengo una pregunta a la señora encargada de la OMIL, a cuántas personas han llamado específicamente y a cuántas personas en seguimiento tienen.

Sra. Berta Silva (Encargada OMIL): A dos personas.

Sra. Cofré (Concejala): Dos personas desde que se inscribieron hasta que las llamaron. Qué seguimiento hay que nosotros tengamos la certeza que esta gente que ustedes han retirado 88 currículum, sean efectivos porque una cosa es retirar y otra cosa es contratar. Eso me causa un poco de incertidumbre, un poco de molestia, de repente nos dicen una cosa, en el transcurso se nos va cambiando un poco y eso genera un poquito de ruido. Sabemos por las redes sociales que está Sinami, que está negociando el tema de contratos con la empresa Carén y eso es porque ya está la gente trabajando y alhuinos cuántos tenemos físicamente hoy día en Carén.

Sr. Marco Santander (Representante Codelco): Dos temas Alcalde. Nosotros hemos instruido a que nadie, excepto la OMIL reciba currículum. Si hay funcionarios de Codelco que lo están haciendo, están infringiendo una norma, eso está completamente explícito por la jefatura y han realizado la bajada comunicacional que nadie recibe currículum ni por la reja, ni por el amigo, ni por ningún otro canal que no sea la OMIL.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Eso en la teoría.

Sr. Marco Santander (Representante Codelco): Claro, pero yo le pediría si usted tiene datos concretos, por favor nos haga llegar porque nosotros hemos dado esa instrucción ya que está la credibilidad de ustedes también y nuestra en esta situación que se puede tornar más compleja de lo que nosotros creemos. Sobre los números que usted menciona que originalmente eran tantos y ahora no, yo bien responsablemente me puedo hacer cargo, que siempre que hemos venido al Concejo, siempre hemos dicho un número de entre 50 y 100, en lo posible llegar a la meta para después ir subiendo pero en la RCA está explícito y en la presentación se menciona, que el número son entre 50 a 100 y que nuestro compromiso como voluntad es que una vez cumplido eso, en lo posible subir. Bueno, siempre nosotros lo hemos manifestado y ustedes también, que este es un proyecto, que tiene un inicio y un término, son empleos temporales. Si se atrasó o no, podemos revisarlo y ver cuáles fueron las promesas originalmente del tiempo total de lo que iba a durar el proyecto. Y por último, y no quiero dejar pasar el comentario, que muy bien lo dijo don Carlos. Para nosotros el tema de la seguridad es crítico, clave y es prioridad. Si nosotros hacemos un barrido de los accidentes fatales que hemos tenido los últimos años en la Corporación, han sido precisamente por este tipo de situaciones, trabajadores que no tenían o bien que se generaron dudas sobre las competencias que tenían en la materia en la cual estaban trabajando y se generaron accidentes fatales. Podríamos comprometer una presentación al Concejo con los números de accidentes por estos motivos ya sea porque las empresas contratistas buscan este tipo de operarios y se produce este tipo de accidentes.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si estamos claros en todo lo que ustedes han dicho, sabemos que el trabajo en la minería es riesgoso pero también algo que dijo el Concejal, aquí nosotros tenemos gente con experiencia, los requisitos son bien importantes y eso también lo podemos entender pero por cómo lo están presentando, esto es más difícil que entrar a la Nasa. También sabemos una cosa que es importante, que las empresas tienen su equipo de trabajo, lo podemos entender y no podemos ocultar en esta mesa, y que una cosa lleva a la otra porque con la minera pasa lo mismo. A nosotros lo que nos preocupa, no creo que sea el caso de Codelco pero sí que las empresas sean lo más transparente en esto y yo insisto y también lo vamos a solicitar hoy día, que debiéramos tener una reunión con la empresa contratista, sentarnos a conversar junto con la señora Berta Silva, con los antecedentes en la mesa y si una persona cumple con los

requisitos, que pueda optar al trabajo, porque nos estamos dando cuenta que está llegando una cantidad enorme de gente a la comuna, de hecho hacia abajo las pensiones están todas llenas y como dice la señora Nancy, está pasando el tiempo y la gente de Alhué no está trabajando. Llevamos alrededor de un año conversando con la gente que había en Codelco, entonces yo creo que esto tiene que tomar cuerpo porque los meses pasan, el trabajo se va acabando y acá tenemos gente con las competencias. Yo creo que para que las cosas sean lo más transparente, debiéramos estar las tres partes, ustedes como empresa mandante, la empresa contratista y la nosotros representando a la comunidad. Es la sugerencia que nosotros les queremos hacer y es la forma en cómo hemos trabajado con la empresa minera que tenemos acá

Sr. Núñez (Concejal): Lo hemos conversado y a mí me preocupa la gente joven que recién egresó de alguna carrera, gente que tiene su título y que viven en Alhué pero me preocupa que se pida la experiencia en trabajo ya que veo que tengan pocas posibilidades de que puedan trabajar y no lo digo solo por la empresa contratista sino que también por ustedes como empresa mandante. Entonces me quedo con esta sensación y con muchas dudas.

Sr. Aravena (Concejal): Yo veo que se está complicando el tema para la gente de Alhué en cuanto a contratación. Si hubiera voluntad de la empresa contratista y de la mandante, ya tendríamos gente con exámenes y gente avanzando en el proceso. La gente ve que llega mucha gente de fuera, el otro día parecía paro la cantidad de gente llegando a Loncha donde había vehículos, buses y gente bajando, entonces la gente de Alhué ve eso y nosotros no tenemos cómo darles una respuesta.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): Bueno, las expectativas se las hace la gente en función de lo que nosotros transmitimos. Yo quiero que quede claro acá que las expectativas no son más que lo que presente ahí, nosotros no podemos inventar más cargos que el proyecto no necesite. 100 personas, para un rango de 400 a 500 personas es del rango del 20 al 25%, es un porcentaje muy alto. Yo he trabajado en proyectos en Calama y nunca he superado el 5% de personas locales. Tenemos que tener presente que el mercado hoy día tiene una oferta de mano de obra muy importante, afuera, no solo en Alhué sino que en todo Chile, hay mucha disponibilidad de mano de obra porque los proyectos están detenidos por el precio del cobre, entonces como el señor Alcalde decía, las empresas tienen sus trabajadores, son personas que han estado toda su vida con ellos, quienes tienen familia, quienes tienen que pagar colegio, universidades, una serie de cosas y hoy día estas empresas no cuentan con el potencial de trabajo que tenían hace dos o tres años atrás por lo tanto para nosotros sumamente difícil poder decirles que no traigan su gente porque acá se va a contratar solamente gente de Alhué. Nosotros hoy día estamos haciendo un trabajo en conjunto con ellos para cumplir lo que nosotros establecimos en el rango de la RCA. Hoy día tenemos alrededor de 120

trabajadores directos trabajando de los cuales 21 son de la comuna, quizás no a través del sistema que se estableció como ventanilla única pero tenemos que recordar también que acá se construyó una quinta etapa y que trabajó personal de la zona, algunos resultaron, otros no y obviamente que si yo tengo personal de la zona que resultó, probados, yo me voy a dirigir primero a ellos. Probablemente estas personas que hoy están trabajando y que no pasaron por esta ventanilla, son personas muy buenas. El proyecto va a establecer y va a hacer el esfuerzo de cumplir con los requerimientos establecidos en la RCA, pero nosotros no podemos obligar al contratista a inventar cargos. Esto no termina con la sexta etapa después vienen las otras. Yo no recuerdo cuantas personas de Alhué se contrató en la quinta etapa pero seguramente fue similar.

Sr. Aravena (Concejal): Se podría tener un listado de esa gente que dice usted que es de Alhué.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): Si.

Sr. Lazo (Concejal): Yo me voy a colgar un poco de las palabras tuyas, respecto a las expectativas. Nosotros con Codelco nos estamos haciendo expectativas del año 86, expectativas que ojalá acá no nos quede solo el relave, que sean más allá de esas 60 mil en patentes mineras, que ojalá algún día se saquen los permisos de circulación, estas son expectativas que tenemos del año 86. Quizás en la primera etapa trabajaron varios, en la segunda también pero después fueron hacia atrás. Hoy día yo también sé que está acá el Sinami y que representa a todas las empresas que son montaje y que andan con sus personas en todas las faenas pero nosotros hoy día tenemos expectativas y tenemos un derecho de tratar de ingresar a nuestra gente, necesitamos saber qué tipo de mano de obra es la que se necesita. Como decía el Concejal, hoy día no es lo que pasaba hace 6 ó 10 años atrás cuando no teníamos la experiencia minera, donde no teníamos choferes, operadores, hoy tenemos muchos campos que podemos cubrir, el problema es como estas empresas vienen con sus trabajadores para no finiquitar, para no hacer nada porque los contratan por faena, terminamos nuevamente con las expectativas y esperando la séptima o la octava etapa. Necesitamos saber qué tipo de mano de obra necesitan para hacerles llegar los currículos, porque hace 15 días atrás nos dijeron que se habían llevado currículos y los estaban llamando y hoy día sabemos que han llamado a dos personas de las veinte y algo que estaban seleccionadas. Pero hoy necesitamos saber qué necesitan y así nosotros poder seleccionar a la gente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo quiero sumar un par de cosas más. En Calama contrataron un 5%, pero creo que hay que ponerlo en contexto. Siento mucho por la gente de Rancagua, de Melipilla pero somos los alhuinos los que tenemos el relave, fue aquí donde ocurrió lo que ocurrió y el contexto país ya no es el mismo de antes, 10 año atrás, vino Codelco y fue, ahora no

es lo mismo. Yo se lo dije a usted la otra vez, hoy día los alhuinos estamos muy empoderados, queremos ejercer la posibilidad real de que haya fuente de trabajo, acá tenemos mano de obra para muchos de los cargo que ustedes acaba de nombrar, Alhué es una zona minera y tenemos la mano de obra, pero tenemos que sentarnos acá en la mesa con la empresa Carén y que nos digan cuántas personas necesitan para un oficio. Yo quiero que nos reunamos con la empresa contratista porque al final estamos hablando de un tercero que no está en la mesa.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): No sé, yo ahí no tengo alcance, nosotros tenemos un canal como división que ve los temas comunitarios, se nos pueden generar malos entendidos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo creo que se están generando ahora.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): Yo lo estoy aclarando, yo no soy responsable de lo que pueda decirles constructora Carén. Nuestros contratistas muchas veces no respetan nuestros canales.

Sr. Huerta (Concejal): Hace más de un año atrás ustedes dijeron que comenzaban a trabajar, vinieron acá, hicieron una reunión y a la fecha se llevaron los currículum y han llamado a dos personas para entrevista y usted dice que van a contratar entre 50 a 100 personas, a mí no me consta que estén trabajando 21 personas en estos momentos porque no pasaron por acá, usted dijo que el único filtro que funcionaba era el de acá y no funcionó. Entonces yo quiero que nos digan la verdad, a la fecha, cuándo van a contratar a esta gente, cuando se termine el proyecto o en mayo.

Sr. Núñez (Concejal): No me gustó cuando usted dice que esto no termina acá, que viene una nueva etapa, no me gusta y me deja mucho más preocupado todavía porque significa que tenemos que seguir esperando, Alhué sigue esperando, hasta cuándo, hasta la séptima u octava etapa y se vuelven a hacer expectativas y por otro lado cuando usted dice que no tiene la facultad para decirle a la empresa contratista que tiene que contratar gente pero están instalados en nuestra comuna y podrían hacer una sugerencia, que las autoridades lo está pidiendo, que Alhué lo está pidiendo.

Sr. Marco Santander (Representante Codelco): Estamos en un momento crítico, yo creo que las próximas semanas de esa cantidad de currículum que están en proceso, debiéramos tener claramente novedades positivas. Yo también quiero pedirle al Concejo la paciencia y la espera, que yo sé que es difícil porque la gente en la calle también pregunta, sobre todo a ustedes que son los que dan la cara.

Sr. Aravena (Concejal): Es una pena que pase esto porque en realidad la gente de Alhué no estaba considerada para este trabajo, es penoso. Cuando usted decía que las empresas venían con su gente, con sus equipos, que no lo pueden despedir porque tienen hijos estudiando, Alhué también tiene gente sin trabajo y con niños estudiando. Tenemos que mirar esa parte. Otra cosa, puede que el día de mañana nos encontremos con un par de paleteros y que no son de acá, entonces, hay que tener experiencia para ser paletero. Nos piden paciencia, pero la paciencia no es tanto de nosotros sino que de la gente que dice que nos tienen el tranque de relave acá en la comuna y no les dan trabajo. A nosotros nos preocupa el día a día porque la gente sabe que hay gente trabajando, ellos saben más que nosotros.

Sr. Carlos Ruiz (Director Construcción Proyecto Carén-Codelco): Les pedimos que nos den este mes, porque es cuando más gente se necesitará en el proyecto. No habrá otra ventanilla que no sea la OMIL. Los vamos a tener informados del estudio y creo que en una o dos semanas más vamos a tener resultados y vamos a empezar a llamar gente.

Sra. Cofré (Concejala): Nosotros reconocemos como alhuinos a las personas que están pasando por esta ventanilla que es la OMIL, y puede que esas personas que tienen contratadas, puede que sean de acá pero nosotros reconocemos a los que pasan por esta ventanilla, que está inscrita acá y que sigue consultando cuándo. Estadísticamente cómo se mide la cesantía, se mide por la oficina de la OMIL.

Sr. Núñez (Concejal): Nosotros tenemos que dar respuesta y ojalá que sean concretas.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Deberíamos ponerle fecha a esto.

Sr. Lazo (Concejal): Si dicen que de aquí a mediados de mayo van a haber sorpresas, pongámosle fecha.

SE LEE FACEBOOK SOBRE LAS NEGOCIACIONES QUE SE REALIZAN CON LA EMPRESA CAREN RESPECTO A PETITORIO Y ESTE MEDIO ES PUBLICO Y TODA LA GENTE LO VE.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, cuándo nos reunimos, a finales de mayo, el día jueves 28, a las 10 de la mañana, acá. Nosotros les podemos ofrecer la radio para que ustedes mismos le informen a la comunidad el tema de contrataciones. Ya, muchas gracias.

PUNTO Nº3: VARIOS

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pasamos entonces al punto N°3, que es Varios. Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Uno de mis varios es la niña que trabaja en la posta, la señorita Miriam Núñez, quien se pinchó la mano con un bisturí o una aguja, si es que la van a llevar a hacerse exámenes.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya lo vi con el Director por este tema para que la lleven a tomarse los exámenes correspondientes.

Sr. Huerta (Concejal): Lo otro es la limpieza de las pasadas de agua. Yo siempre hablo de dos pero son muchas más las que hay. Hoy pasé mirando una que está más embancada que la de la señora Elena.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Hoy día estuvimos viendo con el Director de Obras para ver cuándo vamos a empezar a trabajar con esto pero estamos tapados de pega, don Luís y don Nano se van donde don Mario Tapia que llegó y le vamos a arreglar la casa. En la posta también tenemos que arreglar una filtración, había una tremenda filtración, está don Javier y Santito, se supone que queda totalmente habilitada la posta como el jueves de esta semana. También tenemos que terminar la sala de San Alfonso que compraron los apoderados, que también se pretende hacer en unos dos o tres días, entonces quedamos de acuerdo de la próxima semana ponernos a trabajar en eso y no es solamente acá en la Villa, también tenemos problemas en la Carrera Pinto en todas las pasadas de agua.

Sr. Huerta (Concejal): Han dicho en las noticias que el mes de mayo viene muy lluvioso, poco pero intensas.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Todos los días nos sale una emergencia diferente, esto de la posta, tenemos que ir a poner los tubos frente a Tío Chago.

Sr. Huerta (Concejal): Quiero preguntarle también qué pasa con unos tubos que hay en Chacabuco, qué pasa con eso.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): El compromiso nuestro era comprar los tubos y la empresa los instalaba.

Sr. Salazar (Concejal): Los vecinos me reclamaron de lo mismo. En ese ramal tiraron escombros a la acequia, entonces hay que ir a ver. Son escombros que ha dejado la misma gente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Voy a llamar a don Rafael para que lo vea.

Sra. Cofré (Concejala): Referente al mismo tema de limpieza de zanjones que vienen hacia la Villa, qué responsabilidad tiene la Comunidad Agrícola, si esos terrenos son de ellos y la limpieza

de esos cauces. Porque si bien es cierto, el Municipio puede, si tiene los medios, abarcar la limpieza de la mitad del cerro hacia abajo pero son terrenos privados, entonces la Comunidad Agrícola para algunas cosas es comunidad y para otras no. Esa es mi pregunta, porque ellos para proteger a la comunidad, ellos deberían hacer limpieza de los cauces de las quebradas y lo que les corresponde al Municipio es de cierto límite hacia abajo, eso no quiere decir que nos pasemos la pelota unos a otros pero también creo que deberíamos exigirle a la Comunidad. Hicieron una gran obra de plantaciones pero previnieron lo que podría suceder más abajo, limpian los cauces de las quebradas.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): De hecho se borraron algunas quebradas.

Sra. Cofré (Concejala): Borraron quebradas entonces cuánto es la responsabilidad de la Comunidad sobre este tema. Esa es mi acotación.

Sr. Huerta (Concejal): Nosotros la otra vez hicimos la averiguación para un proyecto y desde el alambrado para adentro son responsables ellos y desde ahí hacia abajo es responsabilidad del Municipio.

Sr. Lazo (Concejal): Pero hay que dejar claro que donde está más sucios los zanjones es desde donde deslindamos nosotros porque es suciedad nuestra. Hacia arriba puede haber piedra, se forestó las quebradas pero el basural lo tenemos nosotros. Si salimos a mirar cualquier zanjón, nos va a dar vergüenza porque es basura nuestra.

Sr. Salazar (Concejal): Ahí donde don Marcelino Espinoza si es lluvioso este año, va a quedar la escoba.

Sr. Lazo (Concejal): En todos porque nosotros qué hicimos con los ríos, convertirlos en vertederos y eso no lo queremos reconocer. Si este año los limpiamos, el próximo año va a ser responsabilidad nuestra volver a limpiar.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, don Roberto.

Sr. Aravena (Concejal): Sé que hoy día hay reunión a las 17 horas con la Comunidad y los vecinos y quiero tocar el tema de lo que está pasando con el Comité. Ellos tuvieron reunión y se les pidió uno papeles de residencia y de antigüedad, entonces la residencia la da la Junta de Vecino de cada sector, entonces se generó un problema porque toda la gente está llegando a las Juntas de Vecinos a pedir papel de antigüedad y no saben si darlo o no porque ellos cómo saben la cantidad de año que tienen ahí. Entonces ellos quieren una reunión urgente para que les digan si lo pueden dar o no porque están quedando mal y la gente se está enojando. Yo llamé a don Ernesto y le pregunté quién debiera dar el papel de antigüedad, yo sé que la residencia la da la

Junta de Vecinos y me dijo que el papel de antigüedad debieran darlo ellos. Entonces la idea es tener una reunión con las Juntas de Vecinos, el Comité, la Comunidad y el Municipio para aclarar quién va a dar este documento.

Sr. Salazar (Concejal): Pero este papel es para buscar trabajo.

Sra. Cofré (Concejala): No, este tema está relacionado solamente para la regularización de los títulos de dominio de la Población Ignacio Carrera Pinto y es ahí donde se está generando este problema y que es grave, por eso yo en una reunión solicité que en todas las reuniones estuvieran presentes las Juntas de Vecinos porque el Comité está pasando por sobre las atribuciones que tienen las Juntas de Vecinos y les está exigiendo hacer trámites que no les corresponde. Ese certificado de antigüedad es solamente para acreditar ante los organismos que nosotros mismos hemos estado en mesas de trabajo y que son Bienes Nacionales y la Comunidad Agrícola, cuánto tiempo ha permanecido en ese terreno. El certificado de residencia ningún problema en que los de la Junta de Vecinos pero la antigüedad, hace cuanto que vive allí la persona que lo solicita, ese es el problema, porque depende de eso es la antigüedad que se le va a reconocer para un título.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo creo que ahí cometió un error Bienes Nacionales porque cuando tuvimos la reunión en Melipilla, ellos dijeron que lo podían hacer las Juntas de Vecinos, incluso nosotros como Municipalidad, por qué, porque partimos con la base de la buena voluntad y lo otro es que yo como Junta de Vecinos no voy a tener memoria para saber día, mes y año, entonces yo creo que quien debiera hacerlo, son los comuneros porque ellos saben si hay algún comodato, compra o cualquier cosa.

Sr. Huerta (Concejal): Tiene toda la razón lo que dice el Alcalde, cuando uno firma una promesa de venta con la Comunidad, sale la fecha y al terminar de pagar el terreno, le dan un certificado que pueden presentarlo en Bienes Nacionales para poder acogerse a obtener un título de dominio, incluso a mí me mandaron a Bienes Nacionales y reboté, pero fue porque no supe explicar a qué Ley tenía que acogerme pero sí en ese tiempo ya habían problemas con Bienes Nacionales porque habían otorgado título a gente que no tenía ningún trámite. Pero la Comunidad Agrícola da un certificado donde dice desde cuándo canceló o no, si está al día

Sra. Cofré (Concejala): Y aunque no haya cancelado, la Comunidad Agrícola, a lo mejor le reconoce la antigüedad.

Sr. Huerta (Concejal): Incluso dijeron que nosotros podíamos darle un certificado, cosa que considero un error

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Fue un error de Bienes Nacionales ese punto.

Sr. Aravena (Concejal): Yo creo que debieran trabajar en conjunto, las Juntas de Vecinos, Comité y Comunidad y entre ellos ponerse de acuerdo para dar los papeles porque sucede que si no se dan los papeles, la persona se molesta porque no puede hacer el trámite y les pidieron este documento el viernes en la tarde y que era para el día lunes. Cometieron un error porque hicieron reunión y no invitaron a la Junta de Vecinos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Usted dijo una cosa que es muy cierta, se dijo en Santiago, se dijo en Melipilla, se dijo aquí, si aquí no se trabaja con las Juntas de Vecinos y con la Comunidad Agrícola, no se va a poder hacer absolutamente nada, entonces cuando quedamos de acuerdo, se iban a reunir las tres Juntas de Vecinos con el Comité y con la Directiva de la Comunidad, porque si no trabajan en coordinación, empieza esto que dice usted don Roberto, y como dice la señora Nancy también, un Comité no tiene las atribuciones que tiene una Junta de Vecinos, entonces vamos a tener que hacer una reunión con las Juntas de Vecinos, el Comité, invitar también a don Ernesto en representación de la Comunidad Agrícola. Esto tiene que ser así.

Sra. Cofré (Concejala): Pero hoy día está esta reunión para ver esto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya don Roberto.

Sr. Aravena (Concejal): El otro tema es de un vecino del sector de Pincha y dice que hay un árbol que está muy peligroso y puede caer a la pasarela.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): También lo vamos a ver con don Rafael. Gracias don Roberto. Señora Nancy.

Sra. Cofré (Concejala): Felicitarlo por la cuenta pública que se realizó recientemente y me pareció que la cantidad de público asistente, fue inesperado. Quizás para mí fue inesperado, para otro no pero creo que es primera cuenta pública dentro de la comuna, y he asistido a varias, la mayor cantidad de público asistente fue ahora, por eso me parecía oportuno señalarlo en este Concejo, indistintamente de la cantidad de público, la presentación creo que reflejó exactamente lo que se vino haciendo en el 2014. Ese es mi primer vario. Mi segundo vario es presentar mi molestia por qué, porque en varias oportunidades he señalado que deberían ser avisados los eventos que se realizan dentro del Municipio y que los departamentos organicen, con antelación para no toparse con otras actividades que tengamos nosotros como Concejales, creo que todo es importante, esta ceremonia no es una más importante que la otra. El jueves pasado hubo una bastante importante acá y a mí me llamaron el miércoles a última hora por

teléfono y que era de FOSIS. Entonces no sé qué pasa, yo ya tenía programado otra cosa para el día jueves.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pero ahí hay una secretaria casi exclusivamente para ustedes.

Sr. Lazo (Concejal): No creo que ni la secretaria sabe, hay cosas que ya lo departamento no las quieren sacar.

Sr. Huerta (Concejal): Yo le pregunté a la niña qué había pasado, por qué nos estaban invitando por teléfono unas horas antes y la niña de acá, encargada de la oficina de acá que el FOSIS había quedado de mandar las invitaciones y que en algún momento habían llegado las invitaciones y las hicieron llegar a Alcaldía o que no las habían mandado, el caso es que era puro enredo, pero no es responsabilidad de la niña que tenemos como secretaria, creo que la responsabilidad es de los departamentos que no están bajando la información.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ahí hay responsabilidad de ambas partes.

Sr. Lazo (Concejal): Ella podría pasar por cada departamento. Todos los días puede dar una vuelta por los departamentos. Ahí también hay algo de responsabilidad de la señora Patricia Jorquera porque a mí cada vez que me ve, me dice que no asistí a algunas actividades de FOSIS, pero yo le muestro el correo y nunca me ha llegado la invitación. Yo creo que igual debiéramos decirle a la secretaria que pase todos los días preguntando si hay información o no, después no va a ser responsabilidad de ella.

Sra. Cofré (Concejala): Con la autorización de la mesa podríamos invitar a la secretaria a que esté presente en todos los Concejos, considerando que es nuestra secretaria. Podríamos invitarla a que asista ahora, para señalárselo lo que se ha dicho acá

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si, no hay problema.

Sra. Cofré (Concejala): Otro vario, cuando se va a realizar alguna capacitación por la concesión vial de la ruta transversal O'higgins, que habíamos conversado porque hay mucha gente que está bastante interesada y creo que nosotros debemos tenerlo más que claro para empezar a dar información a la gente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Se recuerda que la niña de concesiones dijo que a mediados de mayo más o menos.

Sra. Cofré (Concejala): Ya, pero pongamos fecha

Sr. Roberto Torres (Alcalde): 15 de mayo, les parece, qué día es.

Sr. Lazo (Concejal): Viernes 15.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Qué les parece. Me recuerda señorita María Eugenia para solicitarle reunión a la señorita de concesiones.

Sra. Cofré (Concejala): Y si vamos a preparar una consulta ciudadana, tiene que ser pronto, tener todo claro para otorgar información también.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Hay que pedir información en el SERVEL.

Sra. Cofré (Concejala): La Municipalidad de Santiago fue la última que hizo una consulta ciudadana, ahí también podríamos pedir asesoría. Otro vario. Así como se le han otorgado facilidades a los feriantes externos a la comuna, al traerlos más cerca, don Orlando tiene un grave problema de instalación de su puesto, el nuevo sacerdote no le permite instalarse donde estaba sino que debe sacar su puesto de ahí. El es un vecino que tiene como 20 años más o menos con su puesto de verdura diaria, lo que a él se le solicitó es sacarlo el día sábado, domingo y festivo, que no se instalara en el frontis de la Iglesia. La consulta es si hay posibilidad que sábado, domingo y festivos se pueda instalar en otro espacio que se le pueda entregar a él.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Bueno, la otra vez lo hablamos que en la plaza no, pero si le dije el otro día que se podía hacer acá no hay problema, donde no moleste.

Sr. Huerta (Concejal): Pero esa facilidad se la vamos a dar a toda la gente que lo solicite.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Si.

Sr. Núñez (Concejal): Hay otra cosa, este fin de semana había dos puestos con otro tipo de artículos, ropa y otras cosas. Yo no sé si se están instalando a la mala o si tienen permiso, no sé quiénes eran, creo que de fuera.

Sra. Cofré (Concejala): Eso mismo estoy señalando, desde donde el señor Sereño hasta donde estaba la oficina de alcaldía, ahí estaban instalados. Con qué autorización se otorgan estos permisos y tenemos colgadores, tendederos de ropa.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Por Secretaría no ha pasado ningún permiso.

Sra. Cofré (Concejala): Esa era también mi apreciación, estamos cuidando a los vecinos o solamente a las personas que vienen de fuera, o sea, si le damos facilidades, también debe ser para el vecino que está acá.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pero como dice don Mario, hay que darle permiso a todo el que solicite un permiso.

Sra. Cofré (Concejala): Sí pero cómo se va a hacer el filtro, porque los artesanos van por otro lado.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Sí, los artesanos por un lado pero acá es la gente que vende verdura, de todo un poco.

Sra. Cofré (Concejala): Yo iba más dirigido a la gente que vende verdura, no sé si se amplía a solicitud de ustedes.

Sr. Aravena (Concejal): Dejar ese tramo para que trabajen. Que se ponga el que quiera.

Sra. Cofré (Concejala): Que se pongan acá en este frente.

Sr. Lazo (Concejal): Hay que recordar que los días domingo viene gente a misa y estaciona los vehículos acá en la Plaza. Por qué no dejamos esta feria desde la Municipalidad hasta 5 de Abril. Son como dos puestos

Sr. Huerta (Concejal): Hay que recordar que este fin de semana está la corrida donde van a venir como 1000 personas entre corredores y acompañantes y vamos a tener los puestos. Es un día puntual.

Sra. Cofré (Concejala): Es un día puntual pero igual le damos facilidad a esa gente para que se instalen sobre la plaza con su comercio porque traen sus toldos, entonces a ellos todas las facilidades. El año pasado se pusieron en la plaza.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pero el año pasado no teníamos todo esto normado.

Sra. Cofré (Concejala): Y usted cree que no se va a hacer este año.

Sr. Núñez (Concejal): Pero hay que se bien claros también, si nosotros tomamos el acuerdo de que la plaza es la plaza, no se puede poner nada.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): De hecho ese día para la corrida el próximo sábado, se está invitando, igual como el año pasado, a los artesanos y que se ubiquen por calle Juan Sereño, que se pongan mirando hacia la plaza porque el año pasado se pusieron al revés.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): El próximo sábado hay domaduras también, de Rodolfo.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Al menos a Secretaría no ha llegado nada.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, está la propuesta de don Hugo que dice que se pongan todos desde la Municipalidad hacia arriba y que sean de Alhué.

Sr. Lazo (Concejal): Se nos viene también los artesanos, el otro día hablamos de ellos. Se nos viene esta actividad que es una sola vez en el año, creo que son 9 fechas que hay en Chile y somos beneficiados con esto y no nos vamos a incomodar por una vez que se va a ocupar la plaza. No es lo mismo que una persona que va a estar todos los domingos.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Pero después nos van a decir que le damos la oportunidad a la gente de fuera.

Sr. Lazo (Concejal): Si, pero pongamos las cosas en una balanza, o sea, la maratón de Santiago también es una vez en el año, incomodan el tránsito y todo pero hay que ver el beneficio. Ver esto en Alhué, quizás acá no somos adictos a esto todavía y no vemos todo lo que influye este deporte porque se da a conocer Alhué, los muchachos tienen un video que tuve la suerte de ver y son cosas que debemos aprovechar.

Sra. Cofré (Concejala): Saquemos estos eventos que son una vez al año, vea la cosa puntual.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): De la Municipalidad hacia arriba.

Sr. Aravena (Concejal): De la Municipalidad hacia arriba.

Sra. Cofré (Concejala): Sí, de la Municipalidad hacia arriba.

Sr. Lazo (Concejal): También de la Municipalidad hacia arriba.

Sr. Salazar (Concejal): Sí, de la Municipalidad hacia arriba.

Sr. Núñez (Concejal): También, de la Municipalidad hacia arriba.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, y para este caso puntual que ocupen la plaza, ningún problema.

Sr. Huerta (Concejal): Sí.

Sr. Aravena (Concejal): Sí.

Sra. Cofré (Concejala): Sí.

Sr. Lazo (Concejal): Sí.

Sr. Salazar (Concejal): Sí.

Sr. Núñez (Concejal): Si.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): En relación a la autorización para los puestos desde la Municipalidad hacia arriba, es de lunes a domingo, solo los fines de semana, desde qué hora hasta qué hora

Sr. Salazar (Concejal): Están como de 9 a 14 horas.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Entonces de 9 a 14 horas, solo puestos de verdura o de todo, porque la gente va a preguntar. De todo.

Sr. Núñez (Concejal): Igual tiene que haber un ordenamiento.

Sra. Cofré (Concejala): Lo último, yo solicité específicamente la presencia de nuestra secretaria en este Concejo y en todos los Concejos por qué motivo, porque en varias oportunidades a nosotros no nos llega la información para asistir a alguna ceremonia o evento que se realice dentro de la Municipalidad con los departamentos y no solamente eso, hay otros que nos llaman por teléfonos, que nos entregan las invitaciones pero a qué voy yo, mucha información la dejan en la Secretaría y no le llega a usted tampoco entonces queríamos saber cómo ve el tema de los Jefes de Departamentos, si la validan como secretaria del Concejo o ahí está el problema, ellos están pasando sobre usted, no le están informando, porque habíamos quedado la vez pasada que usted pasara como todos los días por los departamentos preguntando si había algo para el Concejo.

Srta. María Granifo (Secretaria Concejo): Yo igual he pasado pero no me entregan. A veces llegan el día antes y me entregan la información, no es dos o tres días antes. El miércoles o jueves que la llamó la señorita Raquel, yo estaba con ella pero a mí no me llegó ninguna información. Ello los llamó por teléfono a todos.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Esto es por la actividad que había el día jueves, ahí la responsabilidad de la invitación, que yo recomendé a Raquel que los llamara, porque era Fosis más la consultora que ejecutó el proyecto, pero hasta el día miércoles no habían enviado la invitación.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): De todas maneras pase todos los días por los departamentos.

Srta. María Granifo (Secretaria Concejo): Yo igual paso y cuando me llegan, yo los llamo, a veces me llegan el último día las invitaciones.

Sra. Cofré (Concejala): Pero no está de más llevar un cuaderno con una bitácora donde diga que el día tanto pasó y no había nada y esto es un respaldo de lo que hizo y no queda como que no pasó o no estabas y así poder reclamar en los departamentos que corresponda.

Srta. María Granifo (Secretaria Concejo): Hay muchas invitaciones que a ustedes les llegan que por mí no pasan.

Sr. Lazo (Concejal): Igual nosotros debiéramos decirle a los jefes de departamentos que a ella es la que tienen que entregarle nuestras cosas porque ella es nuestra secretaria.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Gracias señora Nancy. Don Hugo.

Sr. Lazo (Concejal): Hoy en la mañana me hablaban del estacionamiento del Centro Abierto, quizás lo decían por mí pero como no dan nombres, me decían que la gente que va a hacer las rehabilitaciones no tienen donde estacionar porque está ocupado con vehículos de la gente que va a trabajar allá y a veces es gente que va a terapia en los pies, y no tienen donde estacionarse. Ojala que la gente que trabaja ahí, busque otro lugar donde estacionarse para que la gente pueda entrar en su auto, bajar al paciente y después volverlo a buscar. Yo mismo voy a la biblioteca y estaciono la camioneta adentro, cosa que no debiera hacer más. Entonces es incómodo porque tienen que bajarse en la calle.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, yo lo voy a conversar con las personas.

Sr. Lazo (Concejal): Lo otro, entre tanta cuenta pública estuve en la de Carabineros y entre esta conversación, el Mayor me preguntaba qué podían hacer para ellos tener mayor participación con la comunidad y le pedí que por qué no venían ellos a hacer charlas al colegio sobre la responsabilidad penal, como primer tema, quizás pueden haber muchos. Hoy en día sabemos que desde los 14 años, los niños ya tienen responsabilidad penal cosa que quizás ellos no saben. Entonces me decía que nosotros le enviaríamos un correo solicitando esto y dar una fecha tentativa para hacerlo a los niños de primero a cuarto medio.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo hacemos señorita María Eugenia por favor. No hay problema, me parece bien todo lo que sea preventivo.

Sr. Lazo (Concejal): En una de las reuniones, no recuerdo bien pero estaba don Roberto Aravena y se habló de la plantación de uno eucaliptos que se plantaron en la Estancilla, alguien dijo que era una compensación minera y esta era una minera del norte. Entonces nosotros con los problemas de agua que tenemos, decíamos por qué en las ordenanzas medio ambientales nuestras, tratar de impedir un poco la plantación indiscriminada de eucaliptos. Con esto

estamos secando las napas. Lo otro, cuando fuimos a visitar el estero ahí donde don Rafael Prieto, para cuándo vamos a tener una respuesta de la DGA, tratar de apurar la respuesta.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ahora está más peligroso que antes. En cuanto esté la respuesta, les avisamos. Hoy voy a hablar con don Francisco en la tarde para poner una medida cautelar.

Sr. Lazo (Concejal): Lo otro lo tocó la señora Nancy, referirme un poco a la cuenta pública, me pareció muy buena. Nosotros a nivel de hacer las cosas por fuera, de proyectos, nos ha ido muy bien y las cifras lo avalan y los hechos también. A la vista está las luminarias, la plaza, pavimentación, son cosas que para no verlas, es no querer darse cuenta y también ahí hablábamos con algunas personas y ver la posibilidad de hacer un tríptico para entregar a la gente para que se lleven a sus casas, porque uno lo ve y está muy bien pero informar para que se lleven la información a la casa. Dentro de lo mismo, yo veo que en la parte externa a nosotros nos ha ido muy bien, yo siempre me he quejado de la parte nuestra propiamente tal, la gestión interna que creo que debiéramos cambiarla. Yo lo había tocado acá el tema de las licitaciones para la mantención de los vehículos, se dijo que se iba a hacer una licitación pero no se ha hecho.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Yo estoy totalmente de acuerdo con usted. Cuando yo hablaba de la administración, ojala todo fuera licitado, todo, eso no hay nada más transparente que aquello.

Sr. Lazo (Concejal): Lo otro, ojala nunca más aparezca, porque a mí me dio mucha vergüenza y es el tema de la semana alhuina, 86 millones en una semana alhuina, 5 días. Esto la organizamos todos, acogernos a la realidad nuestra porque estos números salen y muchos se llevaron el número de 86 millones versus 15 que ingresaron, tampoco es para hacer un negocio pero no es para gastar tanto y ojala para la próxima nos llegue antes el libro para mirar antes pero muy buena la cuenta pública y toda la gente hablaba esto.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Muchas gracias don Hugo. Don Danilo.

Sr. Salazar (Concejal): El tema de la Puntilla lo fue a ver don Rafael, el tema de los malos olores.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Me dice don Rafael que él ahora va a ir con don Gonzalo Troncoso a abrir la planta, que ahí puede haber algo.

Sr. Salazar (Concejal): Lo otro es que la señora Toty me dice que están bien bonitos las máquinas que pusieron en el Puente Negro pero que si es posible sacar ese barril porque ahí lo ocupan de todo, se van a drogar, lo ocupan de baño

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ese proyecto estaba muy bonito, el tema del barril pero lo abrieron. Han llamado a Carabineros.

Sra. Cofré (Concejala): Pero sacar ese barril y poner una especie de plantas, un área verde.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): No es mala idea. Gracias don Danilo. Don Luís.

Sr. Núñez (Concejal): Quiero empezar felicitándolo por la cuenta pública, me gusto harto. Creo que dio muestra de transparencia, cuando usted, que es la cara visible da a conocer sin miedo y expresa abiertamente que hay cosas que mejorar, que se han cometido algunos errores pero eso habla muy bien. Eso significa que hay valentía para administrar, la gente lo toma bien. Por otro lado, creo que uno tiene que ser crítico no solamente con las cosas que están malas, también reconocer lo que está bien, la entrada en el Cristo está bien bonito los trabajos que se están haciendo, eso habla bien y se ve bien pero como no todo son flores, hay un asunto que a mí personalmente que a mí me preocupa. Yo mismo pregunté en esta misma mesa sobre cómo estaban funcionando las escuelas con el tema de los materiales, me dijeron que sí, que se estaban enviando. Cuando yo regreso a trabajar, me encuentro con que voy a sacar fotocopia para trabajar con mis alumnos y no hay hojas, hay profesora reutilizando las mismas hojas, es vergonzoso. Yo llamo, sin el ánimo de pasar a llevar a nadie, pregunto y me dicen que no hay ya varios días. Llamé a la señora Gloria porque yo necesitaba para sacar material, no como Concejal porque ahí soy profesor, entonces fueron a dejar tres resmas donde hay casi 100 niños y se sacan muchas fotocopia, entonces quedamos con el mismo problema el día siguiente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Cuando hablaba de mejorar el tema administrativo, a eso me refería, está siendo extremadamente lento todo. Hace un rato estaban conversando con la señorita María José Contreras por una licitación de materiales, se presentó solo una empresa y se declaró desierta hará unos 15 días atrás y ahí está el memo en Alcaldía.

Sr. Núñez (Concejal): Yo pensé que era algo interno del colegio y no lo es porque hay gente mal intencionada que lo toma y empieza a decir cosas que no son. A eso voy. Una profesora dijo que ella para poder trabajar con sus niños había tenido que llevar una resma de hojas y que la tenía en su estante para poder trabajar y por otro lado, que a mí me parece grave que un apoderado me diga si tienen que llevar hojas o tinta para poder trabajar. Cuando estas cosas empiezan a salir afuera, hay gente que la interpreta a su conveniencia. El otro asunto que tuvimos el Microcentro, una profesora que trabaja en la Escuela de El Asiento, manifestó que cuando fue el incendio, dijo abiertamente que estando en alerta roja, ellos no habían recibido ninguna orden de suspender las clases y que incluso los niños hicieron actividad física.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): El día domingo fue el incendio, el día lunes ya no había humo. La alerta roja estaba decretada solamente porque estaba en riesgo la roblería.

Sr. Núñez (Concejal): A eso voy yo, a la interpretación, porque si una profesora dice eso y otra persona lo escucha. Otra cosa y que me pareció grave, es que acá se contrató una persona para prevencionista de riesgo, no la conozco y que es para educación, entonces esta señora fue a hacer una exposición y a mí parecer, nos dejó mal, en qué sentido, ella habla que estuvo en los colegios y había un tremendo olor a cloro en los baños porque la gente que los prepara le echó más cloro que agua, entonces yo pregunto si ella hizo las observaciones de cómo hacerlo, dice que no hay cuidado, yo le dije si esa gente que está metida ahí si tenía los guantes, los zapatos de seguridad, tiene mascarilla, tiene su buzo. Entonces la misma gente empieza a hacer sus análisis, entonces termina diciendo que con otro proyecto se podrían conseguir estas cosas. Entonces debió hacer una charla para instruir a la gente de cómo hacerlo.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya don Luís, gracias. Señorita María Eugenia.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Ya, dentro de los varios que tengo, le solicité a Patricio que viniera al Concejo para hacer extensiva la invitación para la actividad deportiva que se realizará.

Sr. Patricio Adasme (Encargado Oficina Deporte): Este sábado 9 de mayo se va a hacer, al igual que el año pasado, la corrida por los cerros de Alhué, entonces quiero invitarlos para que estén presentes en la partida, que es a las 9 de la mañana y dar el vamos a esta actividad. Ya hay más de 400 inscritos, de Alhué ya hay 20 hasta el momento. El año pasado era gratis para la gente de Alhué y este año es el 50% de descuento, según la distancia son 5000, 8000 y 12000 y a la otra gente le sale 11000, 16500 y 24000. Pagan la mitad según la distancia que corran, lo bueno de esta empresa es que a todas las corridas que fuimos el año pasado, nos hicieron descuento. Don Hugo está apadrinando a un muchacho que corre. Entonces la idea es que puedan estar en la partida y si pueden estar también en la tarde para la premiación, esto podría ser como a las 3 ó 4 de la tarde. Las distancias a correr son 10, 17 y 32 kilómetros.

Sr. Lazo (Concejal): Ya saben las fechas de las próximas salidas, porque el año pasado tuvieron problema con eso.

Sr. Patricio Adasme (Encargado Oficina Deporte): Sí, ya están las fechas. La idea de los muchachos es poder participar de todas las corridas. El año pasado sólo perdimos una. Voy a hacer la planificación de eso y se los voy a presentar

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, gracias don Patricio, señorita María Eugenia.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): El otro tema que tengo, es en relación a la aprobación de la patente del señor Eduardo Cerda, que es de distribuidora de alcoholes más abarrotes. El ya presentó toda la documentación, la duda que se tenía con él, era que estáemplazado en el sector de Ignacio Carrera Pinto y por el tema que se ha hablado de la Comunidad. El presentó un certificado que fue emitido por la Comunidad en donde manifiesta que posee un contrato de compra venta y que el sitio a sido cancelado en su totalidad, o sea, él es propietario pero que no puede obtener el título por el mismo problema que hablábamos antes. Adjuntó toda la documentación que la Ley le exige para obtener la patente y que según la misma Ley la clasificación sería Letra H, que es de minimercado y que estaría dentro de la tipificación de distribuidora.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Ya, vamos a proceder entonces a la votación de la patente de don Eduardo Cerda, Letra H y la cual cumple con todos los requisitos administrativos para su otorgamiento. Don Mario.

Sr. Huerta (Concejal): Aprobado.

Sr. Aravena (Concejal): Aprobado.

Sra. Cofré (Concejala): Aprobado.

Sr. Lazo (Concejal): Aprobado.

Sr. Salazar (Concejal): Aprobado.

Sr. Núñez (Concejal): Aprobado

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces se aprueba en forma unánime la patente del señor Eduardo Cerda.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Ya, tengo dos temas más, uno de ellos es en relación a los artesanos. Se recuerdan que el lunes pasado se habló que quizás se podría dar más auge quizás en ponerse en ciertos lugares dentro de comuna, como por ejemplo, el sábado. Mañana, en conjunto con la señora Patricia Jorquera, de Fosis, se tendrá una reunión para fijar ciertos lineamientos de trabajo y protocolos para que ellos tengan la iniciativa de querer participar en estas actividades y que tengan conciencia que no necesariamente el que vayan a una actividad les va a asegurar una venta mayor sino que a dar a demostrar los productos artesanales y lo otro que yo le comentaba a don Roberto, que se tocó en el Concejo del lunes pasado a raíz de los lineamientos que quién es artesano y quién no lo es. Fosis tiene muy bien tipificado quienes pueden ser, si les da la calidad artesanal o no. Yo los quiero dejar invitados

para esta reunión el día de mañana, es a las 10 de la mañana acá en el Municipio o después yo les bajaría la información a ustedes. Esto es con el afán de empezar a organizarlos a ellos y que puedan mostrarse no solamente en fechas especiales sino que en otras instancias también. El otro tema es saber si el próximo lunes vamos a Concejo a terreno o acá.

Sr. Huerta (Concejal): El otro día se hablaba de empezar los Concejos en terreno para difundir lo de la consulta ciudadana. Yo propongo que no se haga Concejo sino que una reunión en la tarde con los vecinos de las localidades. Recuerden que la otra vez por el tema de la cárcel, también fue en la tarde porque en la mañana la gente está trabajando.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces hagamos una cosa, partamos en junio porque si nos vamos a reunir a mediados de mayo con la gente de concesiones, ahí vamos a tener mucho más claro todo porque ahora les vamos a decir lo que tenemos hasta el momento. Partamos en junio.

Sr. Lazo (Concejal): Como dice don Mario, en la mañana Concejo y en la tarde reunión.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Lo primero que debemos hacer es tener la reunión con la gente de concesiones y después hacer las reuniones en localidades. Vamos a tener que tener una tabla de reuniones en localidades. Entonces el lunes el Concejo es acá y en junio empezamos en las localidades.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Lo otro es recordarles la reunión de hoy a las 17 horas con la Comunidad, las Juntas de Vecinos del sector de arriba y la gente.

Sr. Roberto Torres (Alcalde): Entonces damos por terminada la sesión.

Srta. María Eugenia Alarcón (Secretaria Municipal): Se cierra la sesión siendo las 12:52 horas.

Transcribe Acta: Susana Tapia C.

RATIFICAN CON SU FIRMA:

SR. ROBERTO TORRES HUERTA

SR. DANILO SALAZAR MORALES

SR. HUGO LAZO SEGOVIA

SR. ROBERTO ARAVENA MIRANDA

SR. MARIO HUERTA MORA

SR. LUIS NUÑEZ PEREZ

SRA. NANCY COFRE QUIROZ

SRTA. SECRETARIA MUNICIPAL (S)